

## LECCIÓN 25

### Números 20

#### VERSÍCULO PARA MEMORIZAR

"Y Jehová dijo a Moisés y a Aarón: Por cuanto no creísteis en mí, para santificarme delante de los hijos de Israel, por tanto, no meteréis esta congregación en la tierra que les he dado". Números 20:12

#### EL ERROR DE MOISÉS EN CADES

Cronología de las Andanzas en el Desierto: durante el primer mes los israelitas viajaron de Elim al Desierto de Sin (Ex. 16:1). Pasaron un mes adicional de caminata hacia el Monte Sinaí, donde permanecieron por once meses (Ex. 16:2 – Números 10:11). De ahí siguieron viajando por casi un mes antes de llegar a Cades Barnea, donde pasaron casi seis meses (Números 10:12 – 19:22). Después de partir de Cades Barnea (Deuteronomio 2:14), se desconoce el paradero preciso de los israelitas durante los próximos treinta y siete años y cuatro meses. Después de este período de silencio regresaron a Cades Barnea y durante el siguiente año avanzaron hacia Canaán por el camino de Transjordania. (Extracto tomado de la NVI. Estudio Arqueológico de la Biblia; Zondervan, 2005).

Lea Números 20:1-29. Nuestro estudio de hoy se enfocará en los versículos 1-13.

Los hijos de Israel habían iniciado su recorrido por el desierto en Cades (Números. 13:26), y terminaron ahí mismo. María, quien ya era avanzada en años, murió y fue sepultada ahí mismo. En el primer mes de los aproximadamente cuarenta años después del éxodo, el pueblo de Dios arribó a los límites del Desierto del Sin y se quedó en Cades. Si esa área le suena familiar es porque fue ahí donde el pueblo se rehusó a entrar a la tierra de Canaán (Números 13:26) y donde Dios decretó que aquellos que se quejaron contra Él estaban destinados a morir en el desierto (Números 14:26-30).

1. En sus propias palabras, describa la familiaridad de la escena descrita en los versículos 2-5.

---

---

¿Dónde estaba la tierra de la abundancia de la cual el pueblo había escuchado muchas veces antes? ¿Dónde estaban los higos, las vides, y las granadas prometidas? Una vez más, desde todas direcciones Moisés escuchó las quejas del pueblo de Dios. ¿Qué no debía haber aprendido esta generación joven sobre el desastroso error de sus padres?

2. Al principio, ¿qué movimiento prudente hicieron Moisés y Aarón? Versículo 6

- 
- 
3. ¿Qué les ordenó Dios a ellos que hicieran? Versículo 8
- 
-

4. Moisés y Aarón reunieron a la congregación delante de la roca. Revelando su enojo y frustración con el pueblo, ¿cómo se dirigió Moisés con ellos? Versículos 10-11

---

---

a. ¿Qué cree usted que el corazón de Moisés mostró?

---

---

b. En lugar de hablarle a la roca como Dios había instruido a Moisés, ¿qué movimiento sorprendente hizo Moisés?

---

---

5. ¿Qué veredicto pronunció el Señor en respuesta a su desobediencia? ¿Qué razón les dio Dios para dictar severamente tal disciplina? Versículo 12

---

---

6. Selah: ¿Cree usted que Dios estaba siendo demasiado severo con estos dos hombres? Por favor explique.

---

---

La primera vez que Dios proveyó agua milagrosamente a Su pueblo de esta roca, Moisés llamó a ese lugar Masah y Meriba, que significa prueba y rencilla (Ex. 17:7). En esta ocasión lo nombró Meriba que significa rencilla. Aarón estuvo de acuerdo con el proceder de Moisés, por tanto, compartió su juicio (20-24). (Nota: continuaremos con el error de Moisés en el la siguiente sección).

#### **SIMPLEMENTE DE PASO**

Lea Números 20:14-21.

Los años de vagar estaban llegando a su fin para la nación de Israel. Al acercarse el final, la gente avanzó hacia el norte, deseando pasar por Edom por el camino del rey, que era el camino principal utilizado para viajes de negocios. Edom tenía una gran historia con Israel – el pueblo de Edom descendía de Esaú, el hermano de Jacob (Génesis 36:1). Moisés usó medios diplomáticos para recordarle a los edomitas los tratos de Dios con su pueblo y solicitar permiso del gobernante para pasar por la tierra.

7. Moisés envió mensajeros al rey. ¿Sobre qué le recordaron de acuerdo a los siguientes versículos?

a. Versículo 14

---

---

b. Versículo 15

---

---

---

---

c. Versículo 16

---

---

8. ¿Cómo expresa Moisés su entendimiento sobre la preocupación de dejar a dos millones de personas atravesar su territorio? Versículo 17

---

---

9. ¿Cuál fue la respuesta del rey a Moisés? Versículos 18-20

---

---

a. Moisés ofreció restringir su paso por el camino principal, y, ¿hacer que cosa para el rey?

---

---

b. ¿Cómo respondió Edom a la segunda petición?

---

---

c. ¿Qué fue obligado Israel a hacer?

---

---

La súplica de Israel fue que habían sido exiliados en una tierra extranjera durante mucho tiempo, ¡solo querían llegar a casa! Era una petición razonable, y Moisés la presentó de una forma cautelosa para que Edom se la concediera, pero Edom salió en contra del pueblo de Dios en una demostración de fuerza y con espada.

Selah: Así como los hijos de Dios vagaron por el desierto, los cristianos de hoy no tienen nada que pedir del mundo para ellos mismos, excepto el paso pacífico y seguro de nuestro viaje hacia nuestro hogar eterno. La Biblia nos enseña que no solo debemos refrenarnos de hacer el mal, sino hacer el bien mientras estamos en este viaje: "Son la sal de la tierra"; Son la luz del mundo".

Comparta un ejemplo reciente de cómo "el mundo" lo ha rechazado o lo ha tratado injustamente. ¿Cómo lidio con eso? ¿Cómo fue usted "la sal y la luz"? Por favor explique.

### **EL MINISTERIO CONTINUA**

La comunidad entera de Israel dejó Cades, alejándose de Edom, hacia la dirección del Monte Hor. Ya que Moisés y Aarón había pecado contra el Señor cuando Moisés golpeó la roca, Dios declaró que ninguno de ellos entraría a la Tierra Prometida. Era tiempo para Moisés de decir adiós a su amado hermano y compañero de ministerio, y un nuevo sacerdote sería ungido para el servicio.

Lea Números 20:22-29.

10. Dios llamó a Moisés y a Aarón al Monte Hor, donde el sumo sacerdote de edad ya avanzada tomaría su último respiro.

a. Describa una vez más la razón de la muerte de Aarón. Versículo 24

---

---

b. Dios instruye a Moisés sobre la transferencia de poder en gracia que habría de realizarse. ¿Quién tomaría su posición y cómo sería llevada a cabo? Versículos 25-26

---

---

Mientras los ornamentos santos eran retirados del padre y colocados en el hijo, debió haber sido muy confortable para Aarón ver a su hijo vestido con las ropas que lo ungían como el nuevo sumo sacerdote. Aarón murió en algún lugar de la montaña y podemos asumir que su hermano e hijo lo sepultaron ahí. La muerte de Aarón anunciaba la de su hermano y a lo lejos marcaría el fin de la primera generación.

11. ¿Cuánto duró el duelo de la casa de Israel por la muerte de Aarón, indicando su importancia para la nación? Versículo 29

---

---

Nadie es indispensable para el ministerio. El pueblo perdió a un hombre, pero no perdieron el sacerdocio. La ordenanza que Dios dio para la posición de Moisés fue temporal, pero el ministerio divino de Aarón como sumo sacerdote fue permanente, significando que este pasaría de generación en generación a sus herederos. No había actividades que Aarón hubiera realizado las cuales Eleazar no pudiera ejecutar, así el servicio sagrado sería perpetuo desde una generación a otra.

12. En el Nuevo Testamento, el servicio del sacerdocio es asumido por los creyentes en la iglesia (1 Pedro 2:9). El Apóstol Pablo enseñó a Timoteo, su hijo en la fe, esperando que pasara la Palabra de Dios a otros. ¿Cuáles son las palabras de Pablo para él en 2 Timoteo 2:2?

---

---

13. ¿Puede pensar en alguien que modele el ejemplo de Cristo para usted y pueda seguir ese ejemplo?

---

---

14. ¿Hay alguien que usted haya tomado bajo "sus alas" para instruirlo en los caminos de Dios? ¿Puede orar por ellos ahora?

---

---

### UNA DISCIPLINA SEVERA

Vuelva a leer Números 20:1-13 como repaso.

Algunas personas considerarían esta disciplina de Moisés y Aarón como inquietante; otros pensarían que es irrazonable. Tenemos que recordar que su labor era única: cada uno en ocasiones servía como mediador entre Dios y el pueblo. Por lo tanto, era de suma importancia que ellos demostraran absoluta obediencia a Dios porque ellos lo representaban.

Como en la lluvia de agresiones verbales hechas contra Moisés y Aarón, ellos se dirigieron al Tabernáculo de Reunión y se postraron sobre sus rostros ante la presencia del Señor.

15. Vea cuidadosamente el versículo 8. ¿Qué le dice la respuesta de Dios sobre Su sentir en este momento hacia Su pueblo?

---

---

Dios apareció en gloria una vez más a la puerta del Tabernáculo, pero esta vez no demostró enojo, juicio o disciplina en contra del pueblo. Solo hubo palabras suaves del Señor para Moisés para que tomara su vara (la misma vara que utilizó en Egipto) y fuera con Aarón y hablara a la roca, y saldría agua para la nación sedienta.

16. Contraste la diferencia entre las palabras del Señor para el pueblo con las palabras de Moisés, en el versículo 10.

---

---

Dios no estaba enojado con el pueblo, pero Moisés, ¡ciertamente si lo estaba! Él ya había tenido suficiente con sus quejas: ¡estaba cansado de tantas quejas! Acababa de sepultar a su hermana y todavía estaba de duelo por su pérdida. Fue un momento muy vulnerable para Moisés y su coraje tomó lo mejor de él. Desafortunadamente, dejó que su ira cegara su juicio, causándole que representara mal al Señor, y tendría que pagar muy caro las consecuencias.

Veamos más de cerca algunas lecciones donde podamos aprender un poco más sobre el error de Moisés.

Lección #1: La desobediencia se basa en la incredulidad.

Dios le dijo a Moisés que lo había desobedecido “porque no me creíste” (20:12). Esta vez Dios no juzgó al pueblo – Él juzgó a Moisés por determinar hacer las cosas a su propia manera, creyendo que su plan era mejor.

17. ¿Está usted pasando por una situación ahora y conoce el camino correcto -el camino de Dios- pero usted cree tener un mejor plan? ¡Tenga cuidado! Su plan puede estar basado en la incredulidad. Pídale a Dios que le muestre. Anote por favor sus pensamientos personales.

---

---

Lección #2: La desobediencia disminuye la Gloria de Dios.

Las palabras de Dios para Moisés fueron “por cuanto no creíste en Mí, para santificarme delante de los hijos de Israel...” (20:12). En otras palabras, la desobediencia de Moisés minimizó o debilitó la santidad del Señor ante los ojos del pueblo.

Moisés nunca pudo contener completamente su ira, y finalmente su mala representación de Dios lo dejó fuera de la Tierra Prometida.

18. Aplicación Personal: ¿Tendrá usted quizás algún hábito arraigado (tal como la ira) que ha traído algún reproche sobre la gloria de Cristo? Si es así, debe confesarlo -dejarlo ir- y recibir el perdón de Dios, antes de que las consecuencias lo alcancen. Lo que sea que siembre, la Escritura dice, también cosechará. Tome nota sobre lo que el Señor le ministra a su corazón.

---

El Rey David, el gran salmista de Israel, una vez oró: “Preserva también a tu siervo de las soberbias, que no se enseñoreen de mí. Entonces seré íntegro y estaré limpio de gran rebelión”. (Salmos 19:13). ¿Hará de esto su oración hoy?

#### **ORANDO CON PROPÓSITO**

Considere de qué forma llevará a cabo lo que Dios ha puesto en su corazón a través de este estudio y ore por ello.